

CASTILLA Y LEÓN

JUAN JOSÉ COMPADRE Presidente del Consejo de Trabajo Social
Lamenta el recorte en programas sociales y pide respeto a los criterios de los profesionales

«Existen retrasos inaceptables en ayudas urgentes»

M. A. VERGAZ/ Valladolid
Leonés de 51 años de edad, es el presidente del Consejo Autonómico de Trabajo Social de Castilla y León desde hace dos años. Una institución que aglutina a siete colegios provinciales (Salamanca y Zamora están unidos y Segovia, en vías de consolidación) y a la que pertenecen 2.500 profesionales. Recientemente intervino en un simposio sobre Crisis y Estado de Bienestar Social en la UVA, en el que reivindicó la esencia de la intervención social.

Pregunta.- En el simposio de la UVA algunas voces pedían un mayor posicionamiento político del Consejo contra los recortes.

Respuesta.- Ese es un asunto delicado. Es de sentido común que todos los trabajadores sociales estamos en contra de los recortes y hay una integración en la Cumbre Social. Los colegios promueven, por ejemplo, las movilizaciones de la Marea Naranja.

Pero el Consejo debe ser un instrumento de interlocución con las administraciones. No puede convocar a una huelga, pues esa es una decisión personal. Estamos para trabajar y criticar con ánimo constructivo.

P.- Algún ejemplo de crítica.

R.- Hay ayudas como la Renta Garantizada de Ciudadanía que no se han recortado y hay que celebrarlo. Sin embargo, me han llegado quejas de una excesiva ralentización. Algunas peticiones se observan al dedillo y el más mínimo requisito las detiene. Eso es inaceptable. No se puede exigir a alguien que no tenga medios económicos que lo demuestre para pedir una ayuda y que esta luego se demore. Si un trabajador social respalda esa petición será por algo. Eso obliga a pedir otras ayudas para parchear la situación.

Antes, todos sabíamos que los usuarios en apuros podían trampear con la conocida economía sumergi-



J. M. LOSTAU

da o con la familia. Eso ya se acabó.

P.- También tendrán algo que decir sobre los recortes en sí.

R.- En efecto. Hemos comprobado que son una cascada descendiente. Cada administración asume presupuestos recortados y, a la vez, recorta otro poco. Los servicios sociales son la hermana pobre. Y se da el caso de ayuntamientos que han cancelado programas que la Junta pagaba hasta el 90% para no asumir el 10%.

P.- Usted también ha planteado objeciones sobre algunas iniciativas de ayuda surgidas en la crisis.

R.- Lo que ocurre es que está confundiendo la beneficencia con la intervención social, las medidas paliativas con soluciones de fondo. Está, por ejemplo, el boom de los comedores sociales. Tienen su utilidad y es preferible que existan a que no, pero no se puede confundir eso con la solución de un problema mucho más grave que afecta a la persona de una manera más compleja. Es el viejo dilema de dar el pez o la caña. El pez es necesario porque hay que comer, pero hay que dar la caña. Lo que ocurre es que esa caña la sujeta la posibilidad de un empleo, que ahora no existe. Pero no por ello debemos olvidarnos de los fundamentos.

P.- Hay quien dice que la gente huye de los trabajadores sociales para evitar su control.

R.- Lo sé. Pero es una apreciación injusta y absurda. Los trabajadores sociales no ejercemos el control por el control. Debemos fiscalizar el uso de recursos escasos, eso sí. Pero siempre de manera educativa y siempre para ayudar, no para complicar la vida a nadie.

VEN A PASAR UN FIN DE SEMANA AL MUSEO MÁS GRANDE DEL MUNDO.

Para participar: turismocastillayleon.com/concursoonce

Ánimate y envíanos tus fotografías de Castilla y León, **antes del 16 de diciembre**. Verás las 4 mejores en los cupones de la ONCE del 22 al 25 de abril y además podrás ganar un fin de semana en Castilla y León.

CASTILLA Y LEÓN
**EL MUSEO
MÁS GRANDE
DEL MUNDO
ESTÁ VIVO**



es vida

